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[1707] 心の病とたばこの値上げ②  2009年12月2日 21時20分

国士無双 さん  e-mail 

国士無双です。 
 
先程の記事の続きです。 
 
本題に戻ろう。このような貧しい生活の中、たばこが数少ない娯楽である彼らにとっ
て、昨今のあい続くたばこ値上げは一体どう受け止められているのだろうか？ どれ
だけのインパクトがあるのだろうか？ 
ちなみに、当時アルバイトしていた精神病院で働いている知人から聞いた話だが、こ
の病院でも最近、院内完全禁煙が実施されたそうである。これってどうなんだろうなと
思う。 
『分裂病がわかる本～私たちはなにができるか』（日本評論社）という本の一節を引用
しておこう。 
 
  患者のなかには、タバコとコーヒーが人生最高の楽しみとなっている人もいるこ 
  とを知っておいてください。悲しいことですが、これが現実なのです。そのような 
  楽しみを奪い取ってもなお得るものがあると確信しない限りは、そのような楽し 
  みを奪い取ってはなりません。 
 
精神病について取り上げるだけで「差別だ」「人権侵害だ」と目を三角にする御仁たち
もいらっしゃるけれど、だったらもっと、彼らの実生活の目線にたって物事を考えてほし
いと心から思う。 
たばこの値上げや禁煙推進に諸手を挙げて賛成してる人たちには、差別だの人権だ
の語ってほしくない。たばこに反対するのは個人の自由だけれど、少なくともそこに何
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らかの葛藤を感じてほしい。社会的弱者をスポイルしておきながら、なにが差別だ、な
にが人権だ。 
数少ない楽しみであり、肺ガンの発生率もあがらない、彼らにとっての「たばこ」。いっ
たいどうして、ここまでして規制しなくちゃならないんでしょうねえ。 
世の中、不思議なことだらけです。悲しいですよ。 
 
以下のURLにコラムが掲載されてます。 
 
http://www.go-smoking.net/column/col050505001.htm 
 
 

[1706] 心の病とたばこの値上げ①  2009年12月2日 21時16分

国士無双 さん  e-mail 

今晩は、国士無双です。 
 
タバコ値上げに関する、面白い記事があるので、書き込みます。 
 
…ぼくの勝手な推測なので全くの見当違いかもしれないのだが、いずれにせよ、何ら
かの障害を抱えた人がたばこの値上げを憂いているのは確かだろう。 
学生時代に精神病院でアルバイトしていた経験から言うと、精神障害者の多くは就労
できないので、年金だけが頼りの貧しい生活を送っているという厳しい現実があった。
そして彼らの多くが、たばこをこよなく愛していた（実際、統合失調患者の８０％が喫煙
者というデータも存在する）。ぼくも当時はよく、患者さんと一緒にたばこを吸いなが
ら、他愛もない雑談にふけったものだった。 
精神病（とくに統合失調症）の一症状として、外界への興味・関心が希薄になっていく
というのがある。さらに今の社会システムでは、彼らは世間から孤立してしまいやす
い。おまけに自由に使えるお金も限られている以上、どうしても趣味や娯楽のない無
味乾燥な暮らしへと陥りやすいのだ。 
そんな中、たばこは彼らにとって、数少ない娯楽として定着しているのであろう。統合
失調症者がたばこを嗜好する理由については各論あるようだが、安いお金で手軽に
楽しめること、不安の緩和をもたらすこと、などが大体の理由であると思われる。 
話は少々それるが、一般人口の２倍以上の喫煙率を示す統合失調症者のこと、肺ガ
ンの発生率もさぞかし高いと思われることだろう。しかしどっこい、一般人口と比べて
肺ガン発生率が低いことが報告されていのだ。このことは医学界でも謎のひとつとさ
れているようで興味深い。 
 
次に続きます。 
 
 

[1705] ありゃま！？  2009年12月2日 13時16分

尺八 さん  e-mail 

タバコ１箱1．000円へいよいよタバコ税の一気に値上げが実現しそうですね。 
私は、一時仕事のストレスで一日50本吸ってましたが、今は、ストレス軽減化と禁煙外
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来の治療により４年間タバコは１本も吸ってません。完全に禁煙に成功したと言ってよ
いでしょう。これからもタバコを吸わない生活を続けて行こうと思います。それにして
も、１箱1000円とは愛煙家には厳しい負担額ですね！これを機にタバコを辞める事を
オススメしたます。健康的にも経済的にもそのほうがよいでしょうな(^W^)

[1704] 今日からは６時間勤務です  2009年12月1日 21時32分

ブルーアイズ さん  e-mail 

こんばんは。ブルーアイズです。 
 
施設長さん、日曜日はブルーアイズもお手伝いに行きましたが 
少しはお役に立てたようでよかったです。 
ＯＢ夕食会のほう、できれば参加したいと思います。 
 
ブルーアイズは今日から会社のほう正式採用で、 
週４日、一日６時間勤務となりました。 
銀杏でも１０時から５時まで作業をしたことがあったので 
あまり心配はしていませんが、それでもそれが毎日続くので大変です。 
最終的には週５日、フルタイムで働けるようになるのが目標です。 
 
今日は疲れました。今晩はゆっくり休もうと思います。 
それではまた。

[1703] ご協力ありがとうございました！  2009年12月1日 20時8分

施設長 さん  e-mail ichokikaku@msa.biglobe.ne.jp

銀杏企画三丁目は28日、銀杏企画は29日作業が終わらず開所しました。 
この掲示板を見てくださった方が2名ほど来ていただきとても助かりました。 
お陰様でギリギリ納期が間に合いました。 
今後ともよろしくお願い致します。次回のOB夕食会の日程は 
未定ですが、ぜひいらしてくださいね。遅くなりましたが 
お礼まで。

[1700] [１６９８]の訂正  2009年11月29日 19時7分

レオン さん  e-mail 

 [１６９８]（自立支援法の見直しは待ったなし①）。本文中、上から５行目（空白行を除
いて計算）。「障害が重いい人」を「障害が重い人」に訂正します。

[1699] 自立支援法の見直しは待ったなし②  2009年11月29日 18時54分

レオン さん  e-mail 
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 晴男 自民・公明政権は、障害者に重い負担を強いる「応益負担」について、「負担
軽減策で解消している」といっていたけど実態は違ったわけだ。 
 陽子 でも民主党中心の政権になって、自立支援法は廃止され、応益負担もなくな
るんでしょ。 
 
 新政権なっても 
 
 晴男 それが雲行きがあやしいんだ。 
 陽子 長妻厚労相が「廃止」を表明して２カ月以上たったけど、いま、どうなっている
の？ 
 晴男 厚労省の来年度予算の概算要求に「自立支援法廃止に関する利用者負担の
軽減」が「事項要求」として盛り込まれた。「法廃止は４年間で」といっている。 
 陽子 「事項要求」って何なの？ 
 晴男 要求額を明示せず予算編成のなかで検討する事項のことだ。財務省は「『事
項要求』の実現は無理」といっている。 
 陽子 それじゃあ困るわね。 
 晴男 山井和則厚労政務官は障害者団体との懇談で、「負担軽減策は何とかした
い。政権交代したけど何も変わらないというふうにしないように頑張る」と話したそう
だ。 
 陽子 応益負担廃止は待ったなしよね。 
                  （『しんぶん赤旗』２００９年１１月２９日）

[1698] 自立支援法の見直しは待ったなし①  2009年11月29日 18時47分

レオン さん  e-mail 

 『しんぶん赤旗』に、障害者自立支援法に関する記事が載っていました。以下に引用
します。 
 
 自立支援法の見直しは待ったなし（「おはようニュース問答」） 
 
 陽子 どうしたの、難しい顔をして。 
 晴男 障害者自立支援法は障害が重いい人ほど重い負担を強いているだろ。それ
だけでなく所得の少ない人にも重い負担になっているんだ。 
 陽子 自立支援法施行直前の２００６年３月と、今年７月で利用者負担がどうなって
いるか調べた厚労省調査ね。 
 
 負担が重すぎる 
 
 晴男 そうなんだ。利用者の８７・２％が負担増になっている。平均増加額は８５１８
円。市町村民税が非課税の低所得者ではなんと９３・６％の人が負担増、平均増加額
は８４５２円にもなる。 
 陽子 自立支援法については、「作業所に働きに行くのになぜ利用料を払わなくて
はいけないのか」という批判も強かったわ。 
 晴男 施設や作業所で働く障害者の工賃収入をサービス利用料や食費・光熱費の
負担と比べると、工賃の方が少ない人が３１・４％から５２・５％へ２１・１ポイント増えて
る。 
 陽子 負担が重すぎるわ。０７年、０８年と２回の負担軽減策をとったけど、不十分だ
ったということね。
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[1697] 長妻昭・厚生労働大臣の発言  2009年11月29日 12時43分

レオン さん  e-mail 

 １万人が参加した、２００９年の「さよなら！障害者自立支援法 つくろう！私たちの
新法を！１０．３０全国大フォーラム」での、長妻昭・厚生労働大臣（政府代表）の発言
を紹介します。 
 
どうも、みなさま、こんにちは！（拍手）  
 
本当に、この会に厚生労働大臣の立場でお招きをいただきまして、深く感謝を申し上
げます（拍手） 
私も野党時代、自立支援法が国会で審議をされている最中、 
みなさま方が、国会の周辺や議員会館の前で、この法律をなんとか止めてほしい。 
雨の日も風の日も国会のまわりで、そして全国で、 
みなさま方がお訴えられていた姿は、私も覚えているところでございます（拍手）  
 
そして、政権交代が起こりました。 
政策が変わります。 
 
私どもといたしましては、この応益負担という、 
非常にみなさまに重い負担と苦しみと尊厳を傷つけるこの障害者自立支援法を廃止
をするということを決断をしているところでございます（大きな拍手） 
 
これは、私ども民主党だけではございません。 
国民新党、社会民主党、連立を組む３党の合意文章の中にも盛り込まれているもの
でございます。 
これから私どもといたしましては、４年間の政権の１期の中で、この応益負担から応能
負担に変える新しい制度を創設をしていく。 
ただしその際には、本当にみなさま方お一人お一人のご意見をできる限り拝聴して、 
みんなで一緒によりよい制度をつくっていきたい。 
こういうふうにも、我々は考えてございますので（大きな拍手） 
 
ぜひみなさま方、そしてみなさまのご家族、そして地域のみなさま、 
専門家の方々だけではなくて、広く利用される方々の声も、 
われわれ謙虚に耳を傾けて、新しい制度をつくっていきたい 
いうふうに考えておりますので、 
今後ともご指導を賜りますよう、心よりお願いを申し上げます。 
 
本当に、本日はお招きをいただいてありがとうございました（大きな拍手） 
 
 http://www.normanet.ne.jp/~ictjd/091030.html

[1696] 自立支援法の見直しについて  2009年11月29日 8時54分

尺八 さん  e-mail 

おはようございます。来年４月から自立支援法の制度が１部変わります。 
先ず、医師の診断書は毎年から２年に１度に変わります。 
更新の手続きは従来通り毎年必要です。 
肝心な一割負担ですが今まで通り薬・診察・施設の利用料は原則一割負担で変わり
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パスワード  削除番号    

ません。 
東京都に確認したので間違いありません。 
以  上

 まえのぺーじ あたらしいぺーじ

1707 記事削除
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